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Convite do governador ao ex-PSDB é aposta do grupo de Isael por 
maior abrangência partidária em projeto de sucessão em Pinda

Piorino e Goffi firmam 
parceria com apoio de 
Tarcísio a governistas
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As movimentações políti-
cas em Pindamonhangaba 
ganharam novo cenário na 
última semana, com a adesão 
de Rafael Goffi (Republica-
nos) ao grupo que reforça 
o trabalho viabilizado para 

governador e, após 22 anos 
de história no PSDB, disse 
sim ao Republicanos, onde 
foi acolhido pelo presidente 
local, o professor Everton 
Chinaqui.

pré-candidatura do governis-
ta Ricardo Piorino (PL). Em 
tratativa que contou com a 
participação do governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), Goffi 
deixou o PSDB e ingressou 

ao partido da base de susten-
tação de Piorino. Goffi vinha 
articulando uma pré-can-
didatura própria, mas após 
abrir diálogo com todas as 
correntes políticas do muni-
cípio, atendeu o convite do 
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Rafael Goffi, reforço para Piorino

Votação sobre o 
magistério tem
adiamento em
Guaratinguetá 

 A Câmara de Guaratin-
guetá adiou a votação do 
projeto de lei do Executivo 
sobre o reajuste do piso 
do magistério municipal 
de 2024. A votação seria 
realizada na quarta-feira 
(10), mas com o pedido do 
vereador Marcelo do Santa 
Casa (PSD) acatado por 
unanimidade, foi adiada 
por trinta dias. O reajuste 
na primeira proposta seria 
de 3,62%, a partir de janeiro 
deste ano, sendo o valor de 
R$ 4.580,57 para a carga de 
horária de quarenta horas 
semanais. Pág. 6
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Trabalho de nebulização contra a dengue na região; números assustam

Prefeitura de Lorena acelera 
obra do CRE e constrói muro
de arrimo no Santa Edwiges

Lorena implanta o Comitê 
de Combate à Dengue para 
inibir novas contaminações

A luta para inibir o avanço 
da dengue continua na re-
gião. A Prefeitura de Lorena 
criou na última semana um 
órgão para reunir dados e 
planejamento contra a doen-
ça, que já matou 52 pessoas 
na RMVale (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte). O Comitê de 
Combate à Dengue segue as 
orientações da secretaria Es-

tadual da Saúde e do Ministé-
rio da Saúde, para articular 
ações de conscientização e 
fiscalização. O enfermeiro 
Mafú Vieira, coordenador 
do comitê, revelou que o ob-
jetivo principal é trabalhar 
como se fosse um observató-
rio das arboviroses em geral, 
com foco na prevenção das 
doenças.
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A Prefeitura de Lorena 
está concluindo duas obras 
que prometem melhorar as 
condições de vida de alunos 
que precisam de atendi-
mento especial e de quem 
sofre com as enchentes no 
bairro Santa Edwiges. A 

nova unidade do CRE (Centro 
de Recursos Especiais) está 
sendo finalizada, enquanto 
a rua Carlino Luiz dos San-
tos recebe o trabalho de 
construção de um muro de 
contenção.
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Cirurgia cardíaca de alta complexidade, com técnica minimamente invasiva, na Santa Casa de Lorena

Santa Casa de Lorena inova com 
cirurgia cardíaca inédita na região

Um homem de 44 anos, 
paciente SUS (Sistema Único 
de Saúde), foi o primeiro a 
ser submetido a uma cirurgia 
cardíaca de alta complexidade, 
com técnica minimamente 
invasiva, na Santa Casa de 
Lorena. O procedimento de 
revascularização do miocár-
dio é mais uma alternativa 
para o tratamento de doenças 

cardiovasculares graves.  Para 
realizar a cirurgia foi feito um 
pequeno corte, entre 5 e 10 
centímetros, abaixo da mama, 
técnica que requer menos 
tempo de internação, menor 
reação inflamatória e risco de 
infecção, contribuindo assim 
para uma recuperação mais 
rápida do paciente.
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Com R$ 540 mil,
Pinda inaugura 
biblioteca no
bairro Castolira

Lorena lança
Festa Literária,
com debates e 
apresentações

Após pouco mais de um 
ano de obra, a Prefeitura de 
Pindamonhangaba inaugurou 
na tarde da quarta-feira (10) 
a biblioteca pública do bairro 
Castolira.

Lorena passa a fazer parte 
do seleto grupo de cidades 
que contam com uma festa 
literária. A Prefeitura divulgou 
o cronograma da Fllor.
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Depois de denúncias do MP, 
dois setores da Santa Casa de 
Cachoeira são interditados
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Após o MP-SP (Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo) solicitar à Justiça a 
interdição de dois setores 
da Santa Casa de Cachoei-
ra Paulista, a direção do 
hospital isolou os espaços 
no início desta semana. A 
medida atendeu também 
a orientação da Vigilância 
Sanitária de Cachoeira, que 
constatou, no último dia 22, 

que as alas estavam funcio-
nando de forma inadequada. 
Baseando-se no relatório de 
fiscalização apresentado 
pela Vigilância Sanitária, o 
MP recomendou no início 
desta semana ao Judiciário a 
interdição do posto de coleta 
de exames laboratoriais e da 
clínica médica, que funciona 
como setor de internação.

Alvo de operação policial, Renato 
Marton nega acusações e fala em 
perseguição em Cachoeira Paulista
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A Polícia Civil cumpriu man-
dados de busca e apreensão 
na Santa Casa de Cachoeira 
Paulista e na casa de seu gestor 
do hospital, o empresário Re-
nato Marton. A ação, que deu 
prosseguimento a um trabalho 
investigativo, foi motivada por 
uma denúncia de que o admi-
nistrador havia utilizado uma 
arma de fogo para ameaçar 

funcionários do hospital. Mar-
ton ressaltou que as acusações 
são uma represália ao trabalho 
de reorganização que vem pro-
movendo à frente do hospital 
e que demandou cortes de 
funcionários para a redução 
dos gastos da unidade, que 
há décadas enfrenta graves 
problemas financeiros.

Potim rescinde contrato com 
empresa após atraso da nova sede
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A Prefeitura de Potim terá 
de abrir uma nova licitação 
para concluir a construção 
de sua nova sede. A empre-
sa ganhadora do primeiro 
processo teve o contrato 

rescindido por não cumprir 
os prazos estabelecidos. A 
atual sede fica na praça Mi-
guel Corrêa dos Ouros, na 
região central.
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O NEOLIBERALISMO
A imprensa, principalmente a que usa 
a mão esquerda para escrever critica 
o neoliberalismo, o responsável pela 
situação econômica atual do país.
O partido dos trabalhadores cola o 
neoliberalismo na figura de FHC, 
como o criador e introdutor desta 
política no país.
O regime político que detesta pobre 
segundo o presidente Lula.
A verdade que as origens do neolibera-
lismo podem ser rastreadas até o final 
do século XIX, com a Escola Austría-
ca de Economia. 
Os economistas Ludwig von Mises e 
Friedrich Hayek são considerados os 
pais do neoliberalismo, defendendo a 
livre iniciativa, a mínima intervenção 
estatal e o livre mercado como pilares 
da organização social ideal. O Estado 
mínimo!
Mises criticava a intervenção estatal 
na economia, argumentando que ela 
levava à ineficiência e à burocracia. 
Hayek, por sua vez, argumentava que 
o planejamento central era impossível 
em uma economia complexa e que 
o livre mercado era o único sistema 
capaz de garantir a eficiência e a liber-
dade individual.

As ideias neoliberais ganharam força 
no contexto da Guerra Fria, como 
resposta ao crescimento do socialismo 
e do keynesianismo. Milton Friedman, 
- professor de Paulo Guedes -, outro 
importante economista neoliberal, de-
fendia a desregulamentação financeira 
e a privatização de empresas estatais 
como forma de estimular o crescimen-
to econômico.
As políticas neoliberais foram imple-
mentadas em diversos países a partir 
da década de 1970, com o apoio de 
instituições como o Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI) e o Banco 
Mundial. 
No Brasil, o neoliberalismo foi im-
plementado durante o regime militar 
(1964-1985) e aprofundado nos gover-
nos subsequentes: Fernando Collor de 
Mello e Fernando Henrique Cardoso.
O neoliberalismo é um tema con-
troverso, com defensores e críticos. 
Seus defensores argumentam que ele 
promove o crescimento econômico, a 
eficiência e a liberdade individual. 
Seus críticos argumentam que ele au-
menta a desigualdade social, degrada 
o meio ambiente e fragiliza os direitos 
dos trabalhadores.
A afirmação de que a situação econô-
mica do Brasil é resultado do neoli-
beralismo é complexa, com diferentes 
perspectivas e aspectos que merecem 
ser considerados.
A venda de empresas estatais durante 
os governos de FHC (1995-2002) re-
presentou uma mudança significativa 
no papel do Estado na economia.
 Argumenta-se que a privatização, em 

alguns casos, não foi acompanhada de 
mecanismos adequados para garantir a 
eficiência e a qualidade dos serviços, o 
que pode ter contribuído para proble-
mas como o aumento das tarifas e a 
precarização do trabalho
A redução das barreiras comerciais, 
intensificada a partir dos anos 90, 
governo Collor, expôs a indústria 
brasileira à concorrência internacio-
nal. Isso teria levado ao fechamento 
de empresas e à perda de empregos, 
especialmente em setores menos 
competitivos.
Argumento refutável, pois a empresas 
brasileiras exemplos de baixa produti-
vidade baseando o seu lucro nos subsí-
dios do governo e lucro com a inflação 
e proteção alfandegária.
As reformas trabalhistas implementa-
das nas últimas décadas, como a Lei 
de Terceirização (2017), teriam fragi-
lizado os direitos dos trabalhadores 
e contribuído para a precarização do 
trabalho, com o aumento do trabalho 
informal e a redução da renda média.
A crítica ao modelo trabalhista não 
tem fundamento, pois se trata de 
movimento econômico que ocorreu no 
mundo, principalmente aos países que 
controlaram a inflação e a renda média 

não caiu.
Críticos argumentam que o modelo 
neoliberal não foi implementado de 
forma completa no Brasil, principal-
mente no que diz respeito à reforma 
do Estado. A reforma administrativa, 
por exemplo, não foi aprovada pelo 
Congresso Nacional, o que limitou 
a capacidade do Estado de se tornar 
mais eficiente e eficaz.
O governo FHC criou o Ministério da 
Administração e Reforma do Estado 
(MARE), chefiado pelo economista 
Bresser Pereira.
Este ministério foi extinto em função 
da não aceitação do Congresso Nacio-
nal em realizar as reformas. Criou as 
Agências Reguladoras, entidades in-
dependentes de defesa do consumidor 
e dos direitos do Estado no processo 
de privatização. Foram politizadas no 
governo Lula e perderam a sua função 
de órgão independente como na Ingla-
terra, Estados Unidos.
 A crise econômica global de 2008 e a 
queda no preço das commodities, que 
impactam significativamente a eco-
nomia brasileira, são frequentemente 
apontadas como fatores mais relevan-
tes para a atual situação do país do que 
as políticas neoliberais.
 Argumenta-se que outras políticas, 
como a política fiscal expansionista e 
o aumento do gasto público durante os 
governos petistas (2003-2016), tam-
bém tiveram um impacto significativo 
na economia brasileira, e que o foco 
exclusivo no neoliberalismo como cau-
sa dos problemas atuais é uma visão 
simplista.

 

  ...no neoliberalismo como causa 
dos problemas atuais é uma 

visão simplista

“Nunca houve nenhuma 
chance de 

neoliberalismo aqui. 
Este é um país muito pobre e o Estado 

sempre terá um papel importante 
na atenuação de diferenças sociais”

Fernando Henrique Cardoso

Gerente da cidade
A semana política da dupla 

Thales Gabriel e Kleber Silveira 
demonstrou a Cruzeiro como o 
sincronismo político pode contri-

buir em benefício do município. 
Enquanto o prefeito peregrinava por 
dias pelos corredores do Governo 
Federal, o secretário de Governo 
cuidava da cidade de forma tríplice: 
administração, execução e atendi-
mento. Resultado, R$ 5,8 milhões 
para Saúde – leia-se Santa Casa e 
mais recursos através de emendas 
e ministérios.

Porteira que passa boi...
...passa boiada - O mercado 

político de Cruzeiro testemunhou 
o surpreendente ‘vem e vai’ de fi-
liados no último dia de janela para 
transferências partidárias. Disseram 
que o União Brasil – leia-se Paulo 
Felipe – assustou com uma fuga em 
massa de dois nomes fundamentais: 
o vereador Carlinhos da Stock Car 
para o MDB e a migração do então 
presidente do partido, Zé Rogério, 
para o PSD – de olho na vice-pre-
feitura ao lado de Kleber Silveira. 
Imaginem a cara de X do garoto 
prodígio?!?!

Um pra lá, outro pra cá
Como ‘pedra cantada’ em Cru-

zeiro, o vereador Higmar deixou 
todos boquiabertos ao abandonar o 
PSD pelo NOVO, declarando apoio 
explícito a Diego Miranda. Enquan-
to isso, no MDB, Larissa Análio 
trocou de ares aceitando o convite 
para se juntar ao PSD, com vistas a 
bons resultados nas urnas.

Aos 45 do 2º tempo...
... o oposicionista Fafá encon-

trou refúgio no PDT, definindo seu 
caminho após uma temporada de 
incertezas, já que o Podemos – par-
tido onde estava – sob a liderança 
de Juarez Juvêncio, se alinhou a 
Diego Miranda, inclusive com apoio 
declarado do Dr. Davi.

Doze fatias e a ‘cereja...
...do bolo’ Esta semana foi deci-

siva para o prefeito Isael Domingues 
no que se refere a sucessão de seu 
governo em Pindamonhangaba, com 

a adesão de Rafael Goffi ao arco de 
alianças que o pré-candidato Ricar-
do Piorino está viabilizando. Para o 
PL que já estava ‘confeitando um 
bolo’ somando com Republicanos, 
Podemos, União Brasil, PP, MDB, 
Solidariedade, Agir e PRD 25, com 
a adesão do grupo de Goffi – como 
a cereja do bolo – completou 12 
fatias, quer dizer siglas com a pre-
sença de PSDB/Cidadania, PMB e 
PRTB. Na opinião dos ‘cientistas do 
mercado’ mais que uma estratégia, 
um ‘tiro de doze na concorrência’...

Do sonho à realidade
A presença de Rafael Goffi na 

plataforma eleitoral de Ricardo 
Piorino não apenas potencializa o 
grupo, como põe um ponto final na 
expectativa de ‘meia dúzia’ de alia-
dos que sonhavam com a indicação 

Política a conta-gotas...
para vice na majoritária. Teve ‘gen-
te’ lamentando que se desincompati-
bilizou à toa! O remédio agora para 
este elenco é gastar sola de sapato 
para garantir vaga na Câmara.

Desidratação
Parece que as tensões ‘deste 

período’ têm alterado os ânimos no 
gabinete do prefeito Marcus Soliva. 
Na última terça-feira, o mercado 
político de Guará inflamou após o 
pedido de exoneração do presidente 
da Codesg, Guilherme Gigli – pro-
vavelmente por resistir à tentativa 
de influência política nas priorida-
des da autarquia. Para a patuleia da 
Praça, uma nítida impressão de que 
o governo Soliva pode estar dissol-
vendo com o efeito eleitoral e suas 
escolhas. Perguntem ao João Vaz!!!

 
Verdades secretas

E por falar em período eleitoral, 
tem gente querendo saber o que está 
rolando entre os grupos de Soliva e 
do Coronelzinho. Na festa de São 

Benedito, Regis Yasumura até rezou 
o terço com o ex-prefeito, logo mais, 
foi a vez de Marcus Soliva trocar 
figurinha com Junior Filippo diante 
do plenário superlotado numa sole-
nidade na Câmara. Será que o que 
chegou aos ouvidos de Dani Dias é 
real ou apenas ficção da especulação 
política de Guará?

Parceira? É ‘Claro’!!!
É voz corrente entre os asso-

ciados do Comercial de Lorena a 
economicidade e vantagens que o 
Clube pode ter com uma parceria 
com a gigante da telefonia Claro, 
que a diretoria-executiva está ten-
tando formular. Segundo Carlos 
Bezerra, somente em acessórios que 
vão desde TVs, cadeiras, espregui-
çadeiras etc... para todos os espaços 
do Clube, os custos ultrapassam  
R$ 100 mil – valor significativo, 
tendo em vista que a contrapartida 
será apenas a logomarca Claro co-
locada nos locais estratégicos para 
publicidade. Com a palavra final, o 
Conselho Deliberativo!

Contra fatos...
...não há argumentos - Rola 

entre os bem informados de Lorena 
que o prefeito Sylvio Ballerini tem 
desmistificado os prognósticos de 
sua participação nos futuros debates 
eleitorais desta temporada. Segundo 
Sylvinho, ficará fácil enfrentar seu 
adversário porque vai comparecer 
munido da listagem de todas obras 
e ações que promoveu durante seu 
governo. Ele disse que os fatos fa-
larão por si.

São dois pra lá, dois pra cá
Corre na boca pequena de Lo-

rena que Marietta Bartelega está 

para Sylvio Ballerini, assim como 
Fábio Longuinho está para Fábio 
Marcondes: adversários de ontem, 
aliados de hoje!!!

E por falar em Marietta...
...Bartelega, o grupo de apoio à 

reeleição de Sylvinho está anuncian-
do para o próximo dia 25 o lança-
mento da pré-candidatura – prefeito 
e vice – no es-
paço de festa 
Golden – no 
bairro Indus-

trial, em Lorena, 
com participa-
ção de algumas 
personalidades 

do cenário político do Estado, como 
o vice-governador Felício Ramu-
th, alguns deputados, em especial 
Marcio Alvino – que embora seja 
PL deve gratidão ao prefeito Sylvio 
Ballerini pelos 3.856 votos em Lo-
rena, aliás, o mais votado da cidade.

Perguntar não ofende
Qual dos dois palanques de Lo-

rena já está para perder um partido 
com toda mobília – vereadores –
para os adversários? Pelo mercado 
de apostas, só falta convencer três 
postulantes à Câmara que estão 
resistindo o translado...

Mensagem cifrada
Quem é o lobista regional, ape-

lidado de ‘mercado pago’, que anda 
frequentando o Palácio de Vidro, de-
baixo das barbas de Frei Galvão??? 
Agora responda: Em qual dos anda-
res ele toma cafezinho?

Tentativa
Parece que a patuleia política de 

Cachoeira está decidida a barrar o 
prefeito Antonio Mineiro na reelei-
ção, principalmente depois que ele 
travou a ‘bandalheira eleitoral’ às 
custas da Santa Casa. Perguntem ao 
Renato Marton!!!

E por falar em...
...Santa Casa, quer dizer, Renato 

Marton, esta semana até visita da 
polícia o empresário recebeu, após 
denúncia de presença de ‘arma de 
fogo’ em sua sala de atendimento. 
Parece que a única ‘arma de fogo’ 
que encontraram estava numa ‘pas-
ta volumosa’. Trata-se do relatório 
do endividamento do hospital que 
remonta há anos de farra com o di-
nheiro da instituição. Isto, realmente 
é uma arma contra os moradores. Ao 
invés de cuidar da saúde física da po-
pulação, durante anos tratou a ‘saúde 
financeira’ da maioria do que estão 
denunciando e criticando atualmente. 

O que todos querem saber
Numa eventual tentativa de 

reverter o efeito 'queda livre' da 
candidatura palaciana, na eleição de 
Guaratinguetá, o indicado pelo ga-
binete se rebela primeiro ou desiste 
para evitar outra derrota???

Zé Rogério, Kleber Silveira e Junior Filippo

Rafael Goffi, Marcela Franco e Ricardo Piorino

Eder Billota recebe Fabiano Vieira e Elbon Fontes para versar eleição em Cachoeira

30% dos votos válidos

Quem 
passou pela re-
dação do Atos 

esta semana 
foi Fabiano 
Vieira, que 

neste momento 
articula a polí-
tica de Cacho-

eira Paulista 
para formar 

um grupo, com 
base nos 30% 
dos votos válidos que a família Vieira sempre contou em todos projetos que 
empenharam. Pensando nas eleições, Fabiano reuniu postulantes à Câmara 

em três partidos. Ele pode tanto ser candidato, como apoiar algum nome. 

Marcus Soliva e Junior Filippo: O que será?

Marietta Bartelega

Sylvinho
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Após denúncias do MP, dois setores da 
Santa Casa de Cachoeira são interditados
Medida foca condições irregulares; hospital inicia adequação de clínica médica e posto de coleta de exames

Alvo de operação policial, gestor da Santa 
de Cachoeira Paulista nega as acusações
Polícia Civil investiga denúncia de que Renato Marton ameaçou funcionários com arma, e 
apontamento de represárias de ex-funcionários contra empresário por demissões no hospital

As movimentações políti-
cas em Pindamonhangaba 
ganharam novo cenário na 
última semana, com a adesão 
de Rafael Goffi (Republica-
nos) ao grupo que reforça 
o trabalho viabilizado para 
pré-candidatura do governis-
ta Ricardo Piorino (PL). Em 
tratativa que contou com a 
participação do governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), Goffi 
deixou o PSDB e ingressou ao 
partido da base de sustenta-
ção de Piorino.

Goffi vinha articulando 
uma pré-candidatura pró-
pria, mas após abrir diálogo 
com todas as correntes polí-
ticas do município, atendeu 
o convite do governador e, 
após 22 anos de história no 
PSDB, disse sim ao Republi-
canos, onde foi acolhido pelo 
presidente local, o professor 
Everton Chinaqui.

O Partido Liberal, de Isa-
el Domingues e Piorino, 
já vinha trabalhando com 
uma ampla base de parti-
dos em sua pré-campanha, 
alinhando contato além do 
Republicanos, com Podemos, 

Da Redação
Pindamonhangaba

levando nossa proposta de 
trabalho”, destacou Isael.

Piorino também comemo-
rou a adesão do novo aliado. 
“Conheço Goffi desde criança 
e nunca faltou respeito entre 
nós. Como disse o governa-
dor, ‘Pinda acaba de ganhar 
um pré-candidato a vice-pre-
feito pra somar ao projeto’. 
Seja bem-vindo Goffi! Daqui 
pra frente nossa pré-campa-
nha, sob a batuta do Dr. Isael, 
ganha um novo reforço e, 
sobretudo, uma pessoa com 
grande confiança e admira-
ção de todo o nosso grupo 
e de Pindamonhangaba”, 
salientou o governista.

Foto: Reprodução Republicanos

Isael, Tarcísio, Goffi, Piorino e André do Prado; nova aliança reforça grupo governista e surpreende em Pinda

União Brasil, PP, MDB, Solida-
riedade, Agir e PRD 25.

Com a adesão do grupo 
de Rafael Goffi, a união su-
prapartidária aumenta para 
12 siglas com a presença 
de PSDB/Cidadania, PMB 
e PRTB. “Quero o melhor 
para Pindamonhangaba, 
tinha a opção de permanecer 
candidato e dividir o grupo. 
Outra opção seria escolher 
um grupo que já teve sua 
oportunidade, mas a cidade 
está hoje num novo ritmo e 
não podemos voltar pra trás”, 
contou Goffi, que destacou 
ainda “(...) o outro caminho 
seria a esquerda radical, mas 
acredito que essa contesta-
ção sem proposta não dá cer-
to. Optei em somar esforços 
com o grupo do Dr. Isael e 
Piorino, e apresentei minhas 
ideias, críticas construtivas e 
fui muito bem acolhido para 
trabalharmos juntos pela 
cidade”, comemorou.

Para o prefeito, a vinda de 
Rafael Goffi e de seu grupo 
político contribuirá para 
alavancar o projeto de cresci-
mento à cidade. “Nos últimos 
anos já ajudou muito nossa 
cidade trabalhando no gover-
no Tarcísio, e com esse apoio 
de peso vamos percorrer 
os quatro cantos da cidade 

Após o MP-SP (Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo) solicitar à Justiça a 
interdição de dois setores 
da Santa Casa de Cachoei-
ra Paulista, a direção do 
hospital isolou os espaços 
no início desta semana. A 
medida atendeu também 
a orientação da Vigilância 
Sanitária de Cachoeira, que 
constatou, no último dia 22, 
que as alas estavam funcio-
nando de forma inadequada.

Baseando-se no relatório 
de fiscalização apresentado 
pela Vigilância Sanitária, o 
MP recomendou no início 
desta semana ao Judiciário 
a interdição do posto de 
coleta de exames laborato-
riais e da clínica médica, 
que funciona como setor de 
internação. Na denúncia, o 
órgão afirma que os espaços 
possuem problemas estru-
turais e não contam com 
licença sanitária e o AVCB 
(Auto de Vistoria do Corpo 
de Bombeiros), documento 
que atesta que o local se-
gue as regulamentações de 
segurança contra incêndio. 

Além da interdição das 
alas, o MP solicitou que a 
Justiça ordene à Prefeitura 
a suspender o repasse de 
recursos para o funciona-
mento do hospital, que desde 
o início de novembro do ano 
passado é administrado 
pela Associação Beneficente 
São José e Santa Casa de 
Misericórdia de São José. 
Após receber o pedido, re-
presentantes do Judiciário 
vistoriaram o hospital na 
manhã da terça-feira (9).

Apesar da solicitação 
do órgão, que cobra que o 
hospital se adeque em até 
180 dias, e seguir em fase 
de análise por parte da Jus-
tiça, a direção da unidade 
suspendeu o funcionamento 
dos dois setores no início 
desta semana.

Em nota oficial, a direção 
da Santa Casa de Cachoeira 
ressaltou que cumpriu as 
determinações listadas nos 
autos de fiscalização da 

Lucas Oliveira
Cachoeira Paulista

de suspensão do repasse 
municipal e de uma possí-
vel interdição completa da 
unidade, que possui 177 
funcionários, atende dia-
riamente cerca de duzentos 
pacientes e contabiliza uma 
dívida de cerca de R$ 40 
milhões. “Cachoeira possui 
uma população itinerante 
de grande fluxo, tendo em 
vista o turismo religioso 
aqui existente. Para tanto, 
a atenção hospitalar dessa 
municipalidade busca as-
sistência digna aos usuários 
cachoeirenses e migrantes, 
em parceria com a secre-
taria de Saúde, a fim do 
acompanhamento, controle 
e prevenção dos agravos em 
saúde”, destacou Marton.

Foto:Thales Siqueira

PA da Santa Casa de Cachoeira; solicitação do MP cobra que hospital se adeque em até 180 dias

A Polícia Civil cumpriu na 
quarta-feira (10) mandados de 
busca e apreensão na Santa 
Casa de Cachoeira Paulista 
e na casa de seu gestor do 
hospital, o empresário Renato 
Marton. A ação, que deu pros-
seguimento a um trabalho 
investigativo, foi motivada por 
uma denúncia de que o admi-
nistrador havia utilizado uma 
arma de fogo para ameaçar 
funcionários do hospital.

Há cerca de um mês, a 
corporação apura acusações 
contra Marton. Em entrevista 
à Rádio Pop, o investigador 
da Polícia Civil de Cachoeira, 
Luiz César Franklin, revelou 
que o inquérito foi instaurado 
após a corporação receber 
denúncias anônimas que 
acusavam o gestor de pres-
sionar, através de ameaças e 
perseguições, os funcionários 
do hospital para que eles se 

Da Redação
Cachoeira Paulista

Procurado pela reportagem 
do Jornal Atos, o gestor da 
Santa Casa afirmou que não 
possui arma de fogo e que as 
denúncias são infundadas. 
Marton ressaltou que as acu-
sações são uma represália ao 
trabalho de reorganização 
que vem promovendo à frente 
do hospital e que demandou 
cortes de funcionários para a 
redução dos gastos da unida-
de, que há décadas enfrenta 
graves problemas financeiros. 
“Apesar dessas denúncias 
descabidas e das ameaças de 
morte que venho recebendo, 
não iriei desistir do meu ob-
jetivo que é reestruturar a 
Santa Casa e fazer com que 
ela ofereça um atendimento 
de excelência à população. 
Quem me conhece sabe que eu 
jamais ameaçaria um funcio-
nário com uma arma e o for-
çaria a se demitir. A redução 
do quadro e o trabalho sério 
que estou fazendo acabaram 
desagradando muitas pessoas, 
e prejudicando os interesses 
políticos de outras”.

demitissem. Um dos denun-
ciantes afirmou que ele chegou 
a utilizar uma arma de fogo 
para intimidar um profissional.

O investigador informou 
ainda que, além de ligações 
anônimas, a corporação foi 
procurada por ex-funcionários 
da Santa Casa para o registro 
de boletins de ocorrência con-

Foto:Reprodução

Reunião entre a equipe gestora da Santa Casa; Marton justifica acusações como perseguição de insatisfeitos

Piorino reforça campanha com adesão de Goffi e apoio de Tarcísio
Convite do governador a ex-PSDB é aposta por maior abrangência partidária para projeto do governista em Pindamonhangaba

Vigilância Sanitária pela in-
terdição da clínica médica e 
do posto de coleta de exames 
laboratoriais, além do início 
do trabalho de adequação 
de ambos. 

O documento ressalta 
que a nova equipe gestora, 
que em novembro do ano 
passado assumiu o hospital 
que estava sob intervenção 
municipal desde 1997, está 
providenciando todos os lau-
dos necessários para o pleno 
funcionamento da unidade, 
que há décadas enfrenta 
problemas financeiros e 
estruturais. 

Comandada pelo gestor 
Renato Marton, a direção 
do hospital demonstrou 
preocupação diante o risco 

tra o empresário. 
Na tentativa de localizar a 

suposta arma utilizada por 
Marton, a Polícia Civil vistoriou 
na tarde da última quarta-feira 
a sala do gestor na Santa Casa, 
seus veículos e sua casa em 
Lorena, mas nada de ilícito foi 
encontrado durante o cumpri-
mento do mandado. 

Franklin ressaltou que o tra-
balho investigativo prossegui-
rá e que ele vai apurar ainda 
a denúncia feita por Marton 
de que ele tem recebido uma 
série de ameaças, após a dis-
pensa de contratados durante 
o processo de adequação com o 
fim da intervenção, que durava 
desde 1997.
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Saúde de Lorena cria Comitê de Combate
à Dengue para inibir novas contaminações
Proposta do órgão é implantar e acompanhar plano de contingência; região tem novas mortes registradas

A luta para inibir o avanço 
da dengue continua na região. 
A Prefeitura de Lorena criou 
na última semana um órgão 
para reunir dados e planeja-
mento contra a doença, que já 
matou 52 pessoas na RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte). O 
Comitê de Combate à Dengue 
segue as orientações da se-
cretaria Estadual da Saúde e 
do Ministério da Saúde, para 
articular ações de conscienti-
zação e fiscalização.

O enfermeiro Mafú Vieira, 
coordenador do comitê, reve-
lou que o objetivo principal é 
trabalhar como se fosse um ob-
servatório das arboviroses em 
geral, com foco na prevenção 
das doenças. “Nós montamos 
um plano de contingência para 
o enfrentamento da pandemia, 
onde o comitê está inserido 
nesse plano”.

Mafú contou que fazem 
parte do trabalho os membros 

Andréa Moroni
Lorena

uma reunião emergencial 
para tratar sobre a dengue 
na RMVale-LN (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte). O encontro 
ocorreu na sede do DRS 17 

(Departamento Regional de 
Saúde de Taubaté) e contou 
com as presenças de prefeitos 
e secretários de Saúde. Foram 
abordados panoramas gerais 
da situação da dengue e de 
outras arboviroses urbanas, 
como a síndrome respiratória 
aguda grave e a Covid-19. O 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD) 
e o secretário municipal de 
Saúde, Adailton José Pinto, 
representaram Lorena.

Novas mortes – A região 
atingiu 52 mortes e superou 
os 73 mil casos confirmados 
de dengue. Os dados são do 
painel da dengue da secre-
taria de Saúde do Estado. 
Ubatuba registrou mais dois 
óbitos por dengue e chegou 
a três. Outros 171 estão sob 
investigação nos laboratórios 
do Instituto Adolf Lutz, em 
Taubaté. Além de Ubatuba, ou-
tros municípios que tiveram 
mortes pela doença foram 
Jacareí (16), Taubaté (12), São 
José dos Campos (8), Pinda-
monhangaba (7), Caçapava 
(2), Cachoeira Paulista (1) e 
Tremembé (1).

Foto:Reprodução PMP

Combate à dengue em imóveis; objetivo do comitê é articular ações de conscientização e fiscalização

da Vigilância Epidemiológica, 
representantes das secretarias 
de Educação, Assistência e De-
senvolvimento Social, Esporte, 
Cultura, Meio Ambiente, Co-
municação, Serviços Urbanos, 
Defesa Civil, GCM (Guarda Civil 
Municipal) e Trânsito, com 
apoio das secretarias de Finan-
ças, Administração e Jurídica. 

O plano de contingência 
está dividido em quatro eixos, 
o primeiro é da prevenção e 
ações, onde cada secretaria 
terá um papel específico. “O 
eixo 2 é o da assistência ambu-
latorial aos doentes, que dividi-
mos em casos mais leves, que 
são atendidos nas unidades de 
saúde e os casos moderados e 
graves, que são encaminhados 
para o Pronto Atendimento da 
Dengue, na Santa Casa”. O eixo 
3 é da prevenção e vigilância, 
onde entra o comitê, e o quarto 
eixo é a comunicação, “(...) para 
dar mais rapidez às ações, tipo 
onde está o cara treco, o fuma-
cê. O objetivo é não deixar as 
pessoas desavisadas”, explicou 
o enfermeiro.

Novas reuniões estão sendo 

realizadas para colocar o pla-
no de ação em prática. “Temos 
que capacitar os colaboradores 
das secretarias para eles serem 
multiplicadores das ações”.

Até o último dia 5, segundo 

a Vigilância Epidemiológica, 
Lorena havia registrado 2.784 
casos positivos de dengue, com 
6 óbitos em investigação.

Regional de Taubaté – Na 
sexta-feira (5) foi realizada 

Com R$ 540 mil em aportes, 
Pindamonhangaba inaugura 
biblioteca para o Castolira 
Equipamento público possui acervo de mais de sete mil 
livros; unidade conta com salas multimídia e de eventos

Após pouco mais de um 
ano de obra, a Prefeitura de 
Pindamonhangaba inaugu-
rou na tarde da quarta-feira 
(10) a biblioteca pública do 
bairro Castolira. Construído 
com investimento municipal 
de R$540 mil, o equipamento 
busca incentivar o hábito pela 
leitura e facilitar o acesso a 
obras de diferentes gêneros 
literários. 

Contando com as presenças 
do prefeito Isael Domingues 
(PL) e do vice-prefeito, Ricar-
do Piorino, a cerimônia de 
inauguração da biblioteca 
“Antônio Carlos de Oliveira” 
reuniu diversas autoridades 
municipais, representantes de 
entidades culturais e famílias 
do Castolira.

Erguido na rua Felício Car-
pana Vitalli, o prédio de 252,47 
m², que conta com acessibilida-
de para deficientes físicos, pos-
sui sala de leitura, espaço mul-
tiuso para palestras e oficinas, 
sala multimídia com internet, 
recepção e banheiros. Com um 
acervo de 7.260 livros, destina-
dos a leitores de variadas faixas 
etárias, a biblioteca fica aberta 
ao público de segunda-feira a 
sábado, das 8h às 17h. 

Em nota oficial, a Prefeitura 
ressaltou que a unidade não 
se limita apenas a ser um local 
de empréstimo de livros, já que 
ela foi projetada para funcionar 
como um espaço cultural com-
pleto, propiciando a realização 
de exposições, oficinas, apre-

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

sentações teatrais e sessões 
de cinema. “Este investimento 
representa um compromisso 
significativo com a cultura e a 
educação do Castolira. A nova 
biblioteca não só proporciona à 
comunidade acesso a materiais 
de leitura, mas também serve 
como um centro de interação 
social, estimulando o aprendi-
zado contínuo e fortalecendo os 
laços comunitários”, ressaltou o 
secretário de Cultura e Turis-
mo, Alcemir Palma.

A secretária de Obras e 
Planejamento Urbano, Marcela 
Franco, fez uma retrospectiva 
da implantação. “Com um com-
prometimento exemplar, nossa 
equipe trabalhou arduamente 
desde a assinatura do contrato, 
que aconteceu em 30 de no-
vembro de 2022, até a entrega 
da obra, que ocorreu em 30 
de janeiro deste ano. Tudo isso 

para transformar aquilo que 
era apenas um projeto em uma 
realidade tangível, garantindo 
que o espaço fosse projetado e 
equipado de forma a atender às 
diversas demandas e expectati-
vas da comunidade”. 

Além de comemorar a inau-
guração da unidade, o chefe 
do Executivo utilizou uma 
analogia para homenagear o 
patrono da biblioteca, falecido 
no fim do ano passado, que 
era morador do Castolira e co-
nhecido por realizar reformas 
gratuitas em casas do bairro 
e de outros pontos periféricos 
da cidade. “Parabenizo a todos 
os funcionários envolvidos na 
construção desse importante 
equipamento da cidade. An-
tônio Carlos de Oliveira, que 
antes construía alvenarias, 
está agora eternizado como 
construtor do saber”.

Foto: Divulgação PMP

Inauguração da biblioteca no Castolira; local será ainda espaço cultural
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Santa Casa de Lorena inova na saúde 
regional com cirurgia cardíaca inédita
Técnica de alta complexidade permite menor tempo de internação, reação inflamatória e risco de infecção

Um homem de 44 anos, 
paciente SUS (Sistema Único 
de Saúde), foi o primeiro a 
ser submetido a uma cirurgia 
cardíaca de alta complexidade, 
com técnica minimamente 
invasiva, na Santa Casa de 
Lorena. O procedimento de 
revascularização do miocárdio 
é mais uma alternativa para o 
tratamento de doenças cardio-
vasculares graves. 

Para realizar a cirurgia foi 
feito um pequeno corte, entre 
5 e 10 centímetros, abaixo 
da mama, técnica que requer 
menos tempo de internação, 
menor reação inflamatória e 
risco de infecção, contribuindo 
assim para uma recuperação 
mais rápida do paciente.

Com duração de cinco ho-
ras, o procedimento foi co-
mandado pelo cirurgião car-

Da Redação
Lorena

diovascular Ailton Carvalho, 
acompanhado pelo cirurgião 
vascular Wanderbilt Barros e 
pelo cirurgião cardiovascular 
Wilson Oliveira.

“Nesse procedimento não 
houve abertura mediana do 
esterno (abertura de cerca 
de vinte centímetros entre as 
mamas, serrando o osso ester-
no do tórax do paciente). Nós 
fizemos o procedimento com o 
coração batendo, não precisou 
parar o coração para realizar 
esse tipo de anastomose”, ex-
plicou Carvalho. 

Anastomose da coronária 
é um tratamento para pacien-
tes com estreitamentos ou 
“bloqueios” importantes das 
artérias que nutrem o coração. 
O procedimento minimamente 
invasivo é recomendado ape-
nas para grupos selecionados 
de pacientes.

Em agosto de 2021, a Santa 
Casa realizou sua primeira ci-
rurgia cardíaca convencional. 

“O êxito desse procedimento 
demonstra o compromisso 
da Santa Casa de Lorena em 
fornecer os mais altos padrões 
de cuidados de saúde cardíaca 
a todos que procuram nossos 
serviços, seja nos setores SUS 
ou nas áreas particulares e 
convênios, em uma busca cons-
tante por melhorias, tanto em 
instalações quanto no desen-
volvimento de equipes, porque 
a experiência do paciente é o 
que importa à Santa Casa de 
Lorena”, afirmou o superinten-
dente do hospital, Dario Costa.

A equipe da Santa Casa 
também está apta a fazer as 
trocas de válvula mitral, trocas 
de válvula aórtica, cardiopa-
tias congênitas, todas através 
da cirurgia minimamente 
invasiva. Em breve, o setor de 
hemodinâmica contará com 
um equipamento de última 
geração, o Azurion 7 C20, uma 
tecnologia de grandes centros 
doada pela Valgroup.

Foto: Divulgação SCL

Cirurgia cardíaca de alta complexidade, com técnica minimamente invasiva, é realizada pela Santa Casa

Potim rescinde o contrato com 
empresa após atraso da nova sede
Nova licitação de obra para conclusão do projeto tem custo de R$ 5 milhões

A Prefeitura de Potim 
terá de abrir uma nova 
licitação para concluir a 
construção de sua nova 
sede. A empresa ganhadora 

Andréa Moroni
Potim

do primeiro processo teve 
o contrato rescindido por 
não cumprir os prazos es-
tabelecidos.

A atual sede fica na praça 
Miguel Corrêa dos Ouros, 
região central. O novo pré-
dio está sendo construído 
no Jardim Progresso, com 

investimento de R$ 5 mi-
lhões, por meio de emprés-
timo via Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e 
ao Saneamento), da Caixa 
Econômica Federal, assina-
do em 2022.

De acordo com a secre-
tária de Administração, Ra-

phaela Abrantes, a empresa 
que ganhou a licitação não 
cumpriu os prazos estabe-
lecidos no contrato para 
a obra, que teve início em 
2023. “A primeira licitação 
foi vencida pela empresa 
EABM, que infelizmente não 
conseguiu cumprir com o 
objeto do contrato. Isso nos 
levou a abrir um processo 
administrativo e a rescisão 
do contrato”.

Raphaela explicou que 
o processo administrativo 
contra a empresa continua 
na Procuradoria Jurídica 
do Município, e que as pos-
síveis penalidades devem 

ser definidas na conclusão 
da contratação.

A nova licitação para a 
continuação da obra deve 
ser lançada nos próximos 
dias, e a previsão é de que 

até junho a obra possa ser 
retomada. “A nova sede vai 
abrigar o gabinete e as se-
cretarias de Administração, 
Fazenda, Planejamento, 
Justiça e Cidadania”.

Foto: Prefeitura de Potim

Sede atual da Prefeitura de Potim; cidade investe em novo espaço
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 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2024 
PROCESSO DE COMPRA Nº 014/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA IMPLANTAÇÃO, INSTALAÇÃO E FORNECIMENTO 
DE OXIGÊNIO MEDICINAL, CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO 
INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 15/04/2024 – Sessão Pública: 25/04/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 10 de abril de 2024

Ana Inês Costa da Silva Chaves
Secretária Municipal de Saúde

 
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2024 
PROCESSO DE COMPRA Nº 016/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS 
NECESSÁRIOS PARA O TRATAMENTO DA DENGUE, CONFORME CONDIÇÕES 
ESTABELECIDAS NO INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 15/04/2024 – Sessão Pública: 26/04/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 10 de abril de 2024

Ana Inês Costa da Silva Chaves
Secretária Municipal de Saúde

 
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2024 
PROCESSO DE COMPRA Nº 025/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE CESTAS BÁSICAS PARA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS 
NO INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.
Abertura: 12/04/2024 – Sessão Pública: 25/04/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 11 de abril de 2024

Ana Inês Costa da Silva Chaves
Secretária Municipal de Saúde

 
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2024 
PROCESSO DE COMPRA Nº 027/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA CONTROLE 
DE ZOONOSES, CONFORME CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO INSTRUMENTO 
CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 12/04/2024 – Sessão Pública: 26/04/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 11 de abril de 2024

Ana Inês Costa da Silva Chaves
Secretária Municipal de Saúde

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS 

E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, 
GUARATINGUETÁ E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso 
das atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, 
convoca todos os trabalhadores da empresa Liebherr Brasil Ltda, 
a participarem da Reunião, que se realizará no próximo dia 15 
de abril de 2024, às 15h00 e 18h00,  na sede do Sindicato dos 
Metalúrgicos, para tratar de assuntos referente ao Banco de 
horas, com votação ON Line, no dia 18 de abril de 2024. 

Josemar Elvis Martins

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS 

E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, 
GUARATINGUETÁ E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso 
das atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, 
convoca todos os trabalhadores da empresa Liebherr Aerospace 
Brasil Ltda, a participarem da Reunião, que se realizará no 
próximo dia 16 de abril de 2024, às 15h00 e às 18h00 na sede 
do Sindicato dos Metalúrgicos, para tratar de assuntos referente 
ao Banco de horas, com votação ON Line no dia 18 de abril. 

Josemar Elvis Martins

 
  _ _   

ETEC Prof. Alfredo de Barros Santos - APM – ASSOCIAÇÃO DE PAIS E MESTRES 

www.eteabs.com.br 

   Rua Alfonso Giannico, 350 • Pedregulho • 12515-160 • Guaratinguetá/SP • Tel.:(12) 3125-2886 

 

EDITAL DO PROCESSO DE LICITAÇÃO 02/2024 

ADMINISTRAÇÃO DOS SERVIÇOS DA CANTINA ESCOLAR  

DA ETEC PROF. ALFREDO DE BARROS SANTOS 

A Diretoria Executiva da Associação de Pais e Mestres da Escola Técnica 
Estadual Professor Alfredo de Barros Santos, sita a Rua Alfonso Giannico, 350, bairro 
do Pedregulho em Guaratinguetá, toma público a abertura de Processo de Licitação 
02/2024, na modalidade concorrência pública, nos termos da lei nº 14.133/21, e demais 
legislações pertinentes, para administração dos serviços da Cantina Escolar da referida 
Escola, considerando como critério de julgamento a MELHOR OFERTA, levando-se em 
consideração o aluguel mensal e preço final para os consumidores. Não poderão 
participar deste processo, empresas que possuírem débitos de contratos anteriores, com 
a APM.   

As instruções deverão ser retiradas no endereço supracitado, no período de 
15/04/2024 a 19/04/2024, no horário das 9h às 17h, no Departamento de RH desta 
Escola, mediante uma taxa de R$ 50,00 (cinquenta reais).As propostas deverão ser 
entregues, em envelope lacrado, no mesmo local, até o dia 26/04/2024, até às 15 horas, 
impreterivelmente. 

A abertura dos envelopes lacrados contendo as propostas será realizada em 
sessão pública, no dia 29/04/2024, às 10h30 horas, no Auditório desta Unidade Escolar. 
 
Guaratinguetá, 12 de abril de 2024. 

 
Rodrigo Rabelo da Encarnação                                  Aparecida Paula de Lima Abreu 

          Diretor Executivo da APM                                                  Diretora de Etec 
 
 

 

EDITAL CONVOCAÇÃO - REUNIÃO ORDINÁRIA  
CONSELHO DELIBERATIVO 

 
Pelo presente, em atendimento ao Estatuto, e em cumprimento aos artigos abaixo 
especificados, ficam Convocados Vossas Senhorias Conselheiros e Membros das Comissões, 
bem como Convidados os Associados e Diretores, para Reunião Ordinária, que será 
realizada na Sala Multifuncional II – antiga Sala Imprensa, localizada à Praça 13 de Maio, 
n. 90, nesta cidade, no próximo dia 23 de abril de 2024 (terça-feira), as 18h em 1ª 
Convocação, e às 18hs:30 em 2ª e última Convocação. 
 

I - EXPEDIENTE 
 

     I.I    -     Leitura e Aprovação da Ata da Reunião anterior (27/03/24). 
 I.II   -     Abertura de Inscrição Debate  /  Tribuna livre. 
 I.III  -     Leitura de correspondência Recebida e Expedida. 
     I.IV  -     Apreciação e aprovação de novos Associados  /  Acordos  /  Cancelamentos. 
     I.V   -     Posse de novos conselheiros. 
     I.VI  -     Encerramento de inscrições: Debate  /  Tribuna livre. 

 
II - ORDEM DO DIA 
 

II.I - Apresentação do Relatório do Conselho de Administração; Apresentação do 
Balanço; Demonstração da conta de Receita e Despesa do Clube, com o Parecer do 
Conselho Fiscal (Art. 68, letra A, alínea 1) – Apresentação, pelo Conselho de 
Administração dos Resultados, Realização de Debates, Deliberação e Votação sobre 
as contas e execução orçamentária do ano de 2023. 

  
     III -  COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA 

 
      IV - TRIBUNA LIVRE                                                                        
 

Guaratinguetá, 12 de Abril de 2024. 

 
                                               ___________________________ 

Francisco Sannini Neto 
Presidente do Conselho Deliberativo - Biênio 2022/2024 

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

N º 01 – PE Nºs. 26/2023 E 76/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: ESPORTES E EVENTOS UBATUBA - CNPJ: 29.135.508/0001-89
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a alteração da razão 
social e do domicílio da empresa contratada para a seguinte: A razão social da empresa 
contratada passa a ser a empresa G&G COMÉRCIOS E SERVIÇOS LTDA, inscrita no 
CNPJ nº 29.135.508/0001-89, situada na Rua Acre, nº 150, CEP 11.695-028, Pedreira, 
Ubatuba/SP.
CLÁUSULA SEGUNDA: O presente aditamento está amparado pelo disposto no art. 58, 
I c/c o caput dos arts. 54 e 60, da Lei n° 8.666/93.
CLÁUSULA TERCEIRA: Ficam inalteradas as demais cláusulas contratuais estabelecidas 
na Ata de Registro de Preços inicial, celebrado entre as partes.
CLÁUSULA QUARTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo.DATA DA ASSINATURA: 10/04/2024

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 01 - Contrato 314/23 – TP 17/2023 - Processo 573/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: TITANIO SOLUÇÕES
CNPJ: 21.917.581/0001-09
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 314/2023, decorrente do Processo Licitatório nº 573/2023, 
que tem por objeto a prestação de serviços de pavimentação asfáltica da Rua Juvenal 
Pinto dos Santos, Bairro Vila Passos, Lorena/SP, com fornecimento de materiais, 
equipamentos e mão de obra, conforme consta nos Projetos, Memorial Descritivo, Planilha 
Orçamentária, Cronograma Físico Financeiro, Composição de BDI e anexos, firmado entre 
os Contratantes em 30 de agosto de 2023, nos termos previstos em sua Cláusula 8.1.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 03 (três) meses, a partir de 18 de abril de 2024, conforme solicitação no 
Memorando nº 358/2024SECPLA anexo ao processo nº 3229/2024-GPRO.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa em alteração do valor 
global do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentaria referente 
ao Contrato Original e seus Aditivos.
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
CLÁUSULA SEXTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo.
DATA DA ASSINATURA: 12/04/2024

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 025/2024. 
Objeto: Aquisição de computadores e notebooks para atender a Secretaria 
Municipal de Justiça e Cidadania. Edital e local da sessão pública: www.
licitacoesguaratingueta.com.br . Data da sessão: 30/04/2024 às 09:00 horas.

A Câmara de Guaratin-
guetá adiou a votação do 
projeto de lei do Executivo 
sobre o reajuste do piso 
do magistério municipal 
de 2024. A votação seria 
realizada na quarta-feira 
(10), mas com o pedido do 
vereador Marcelo do Santa 
Casa (PSD) acatado por 
unanimidade, foi adiada 
por trinta dias. O projeto 
deve passar por modifi-
cações pela secretaria de 
Educação, após debates 
com os vereadores e pro-
fissionais da categoria.

O reajuste na primeira 
proposta seria de 3,62%, 
a partir de janeiro des-
te ano, sendo o valor de 
R$4.580,57 para a carga 
de horária de quarenta 
horas semanais.

Com o projeto de rea-
juste em pauta na ordem 
do dia, a Câmara recebeu 
professores e membros 
do Sisemug (Sindicato dos 
Servidores Públicos Muni-
cipais de Guaratinguetá), 
que representam a catego-
ria. Durante a discussão, 
o presidente da Câmara, 
Pedro Sannini (PL), revelou 
que foi acordado, junto à 
secretária de Educação, 
Elisabeth Sampaio, um 
novo prazo do Legislati-
vo. “Esse projeto não foi 
enviado (pela categoria), 
mas sim pelo gabinete e 
pelo financeiro. Então, não 
teve o ‘dedo’ de nenhum 
professor, ninguém da 
parte técnica. Por isso esse 

Fabiana Cugolo 
Guaratinguetá

projeto veio errado e vai ser 
discutido com a Educação. 
Pedi para essa Casa fazer 
parte, para que assim, pos-
samos ter um melhor desfe-
cho nessa situação", frisou.

Uma das professoras pre-
sentes na Câmara foi Sueli 
Silva, que em entrevista ao 
Jornal Atos destacou que os 
profissionais esperam mais 
diálogo para a aprovação 
do projeto, e que siga a 
legislação nacional de Edu-
cação. “Nós esperamos que 
o prefeito retire o projeto da 
Câmara, faça as correções 

necessárias, faça um pro-
jeto substitutivo e devolva 
para Câmara o mais rápido 
possível”, apontou. “Estamos 
lutando pelo retroativo de 
janeiro e fevereiro, já que a 
nossa data-base é janeiro, 
nós temos esse direito. Por-
que a partir de mês de mar-
ço, está tudo ok”, explicou 
Sueli, que destacou que com 
a aprovação do projeto do 
reajuste para os servidores 
em geral em 4,5%, em mar-
ço, a Prefeitura equiparou 
o reajuste da categoria ao 
dos servidores, utilizando a 

Câmara adia em trinta dias 
votação de reajuste do piso 
do magistério em Guará
Depois de discussão com a participação de professores, secretaria 
da Educação deve fazer modificações no projeto para próximo mês

verba do Fundeb (Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica) 
para a diferença no valor. 
Agora, os profissionais do 
magistério aguardam, com 
o projeto, o pagamento do 
retroativo dos meses que 
têm como base o reajuste 
de 3,62%.

Na quinta-feira (11), o 
chefe de gabinete Marcos 
Evangelista se reuniu com 
professores que estiveram 
na Câmara, após pedido dos 
profissionais, e deve levar as 
reivindicações ao Executivo.

Foto:   Reprodução

Pleito da Câmara de Guará, durante sessão; professores aguardam votação para receberem retroativos
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Lorena acelera obra do CRE e constrói 
muro de arrimo para o Santa Edwiges
Obras são realizadas com recursos municipais e aportes do Estado; ações têm programação definida

A Prefeitura de Lorena 
está concluindo duas obras 
que prometem melhorar as 
condições de vida de alunos 
que precisam de atendimento 
especial e de quem sofre com 
as enchentes no bairro Santa 
Edwiges. A nova unidade do 
CRE (Centro de Recursos Es-
peciais) está sendo finalizada, 
enquanto a rua Carlino Luiz 
dos Santos recebe o trabalho 
de construção de um muro de 
contenção.

A nova sede do CRE fica 
na rua Delfim Bitencourt, nº 
260, no bairro Olaria, e teve 
obra iniciada em junho do 
ano passado, com investimen-
to de cerca de R$ 1,7 milhão. 
Nessa etapa da reforma está 
sendo feito o acabamento das 
salas e das instalações já exis-
tentes. O local já possui ram-
pas de acesso e cobertura na 

Andréa Moroni
Lorena

de deficiência, o laudo é 
repassado ao setor de assis-
tência social do CRE, para 
agendamento de triagem 
social, e ao setor de cadastro 
de alunos para inserção das 

informações no sistema SED 
(Secretaria Escolar Digital), 
como para ciência das super-
visoras responsáveis. “Assim 
que a família passa pela 
triagem social, os dados do 
aluno são direcionados para 
cada professor especialista”, 
explicou a coordenadora.

Muro de contenção – A 
secretaria de Obras começou 
a construção de um muro 
de contenção na rua Carlino 
Luiz dos Santos, no bairro 
Santa Edwiges, para evitar o 
assoreamento das margens 
do Rio Mandi, que passa 
pelo local.

De acordo com o projeto, o 
muro terá cerca de 1,5 metro 
de altura e vai se estender 
por todo o trecho do rio na 
rua. A obra faz parte do plano 
de recapeamento e drenagem 
que está sendo realizado em 
17 ruas de 8 bairros desde 
2023, num investimento de 
R$ 15 milhões, por meio de 
recursos do Estado.

Foto:Reprodução PML

A nova sede do CRE fica na rua Delfim Bitencourt, trabalhos em Lorena focam infraestrutura e atendimento

área externa. Até a conclusão 
da reforma, os atendimentos 
continuam sendo feitos no 
Ciejap (Centro Integrado de 
Educação de Jovens e Adultos 
e Profissionalizante) Milton 
Ballerini.

O centro não realiza aten-
dimento clínico, mas fun-
ciona como um espaço de 
atendimento educacional 
especializado, com professo-
res mediadores de aprendi-
zagem, responsáveis por dar 
suporte aos educadores de 
classes regulares. Ele é ligado 
à secretaria de Educação e 
atende cerca de 25 alunos da 
educação especial exclusiva 
e 78 alunos no atendimento 
educacional especializado.

Segundo a coordenadora 
do CRE, Tatiana da Silva Me-
deiros Magalhães, o público-
-alvo são alunos da educação 
especial, ou seja, alunos com 
deficiência matriculados na 
rede regular de ensino mu-
nicipal. “Assim que a família 

entrega o laudo de avaliação 
da criança na escola, a gestão 
o encaminha ao CRE. Esse 
laudo é analisado, tendo 
em vista que só atendemos 
deficiência e, portanto, essa 

análise precisa ocorrer pois 
recebemos muitos laudos de 
transtornos de comporta-
mento e psicológicos, o que 
não configura deficiência”.

Após a análise, em caso 

São Sebastião anuncia construção 
de moradias para vítimas da chuva
Obra conta com investimento municipal de quase R$ 33 milhões; expectativa
é de que conjunto habitacional seja inaugurado com atenção ao próximo ano

Depois de quase cinco anos 
de espera, 32 famílias de São 
Sebastião, que perderam suas 
casas em 2019, devido a tem-
pestades, receberam uma boa 
notícia no último fim de sema-
na. A Prefeitura anunciou que 
investirá R$32,906 milhões 
na construção de um con-
junto habitacional no bairro 
Barequeçaba para atender as 
vítimas da chuva e moradores 
de áreas de risco.

Durante cerimônia realiza-
da na última sexta-feira (5) no 

Lucas Oliveira
São Sebastião

Barequeçaba, o prefeito Felipe 
Augusto (PSDB) assinou a or-
dem de serviço para o início da 
edificação do empreendimento 
habitacional na rua Amália 
Maria de Jesus. Na ocasião, o 
chefe do Executivo explicou 
que as 61 moradias serão 
destinadas a 32 famílias do 
Barequeçaba, que residiam 
nas ruas Casemiro de Abreu 
e Genciano Felipe Bueno, que 
tiveram suas casas destruídas 
por temporais em maio de 
2019 e também a outras famí-
lias que vivem em uma área de 
risco no mesmo bairro.

Na sequência, Felipe Au-
gusto pediu desculpas aos 

moradores afetados pelas tem-
pestades e que recebem auxílio 
aluguel da Prefeitura há quase 
cinco anos, pela demora para 
o início da obra. “Consegui-
mos receber os royalties do 
petróleo que estavam parados 
na Justiça e agora temos o ter-
reno e os recursos para dar a 
dignidade de volta a vocês. As 
obras começarão na próxima 
semana e nossa equipe vai tra-
balhar para que vocês possam 
entrar, o mais breve possível, 
nas suas moradias”.

De acordo com o Executivo, 
o conjunto habitacional terá 
59 apartamentos de 47,87 m², 
que contarão com dois quartos, 

banheiro, sala e cozinha. O em-
preendimento possuirá ainda 
três unidades térreas, de 97,95 
m², destinadas a deficientes 
físicos, que terão lares com 
três quartos, banheiro com 
acessibilidade, sala e cozinha. 
Além dos imóveis, o empreen-
dimento contará com estacio-
namento para veículos, área 
de convívio, churrasqueira e 
playground.

Vencedora do processo 
licitatório, a empresa Engetal 
Engenharia e Construções 
Ltda, sediada na capital paulis-
ta, terá um ano para concluir 
a edificação do conjunto habi-
tacional.

Foto: Reprodução PMSS

Prefeito Felipe Augusto apresenta obra de moradias em São Sebastião

Lorena lança Festa Literária, com debates e apresentações culturais
Calendário divulgado pela secretaria de Cultura celebra escritores do município com espaços temáticos, palestras e shows 

Lorena passa a fazer parte 
do seleto grupo de cidades 
que contam com uma festa 
literária. A Prefeitura divulgou 
a programação da primeira 
edição da Fllor (Festa Literária 
de Lorena). O evento, que será 
realizado na praça Arnolfo 
Azevedo, tem previsão de aber-
tura às 10h com premiação do 
concurso literário idealizado 
pela secretaria de Educação.

Organizado pela secretaria 
da Cultura, em parceria com 
a ALL (Academia Lorenense 
de Letras), a primeira edição 
da Festa irá acontecer nos 
dias 19, 20 e 21, colocando 
Lorena no mapa das festas 
literárias do Vale do Paraíba, 
junto às cidades de Cunha, 
Guaratinguetá, Cruzeiro e 
Pindamonhangaba.

Além das rodas de conversa 
com nomes da literatura, os 
três dias do evento contarão 
com peças teatrais, musical, 
contação de histórias, shows 
com temas voltados à litera-
tura regional e nacional.

Com o objetivo de incen-
tivar a leitura em crianças e 
adolescentes, a primeira roda 
de conversa da festa será com-
posta por alunos da rede mu-
nicipal de ensino e terá como 
tema “O papel da literatura no 
infantojuvenil”. Com mediação 
de Edmundo Carvalho, a mesa 

Eva Maria Dias
Lorena

de Miranda Alves, Francisco 
Sodero, Diego Amaro e Juraci 
Condé são os participantes 
da mesa que será mediada 
pela presidente da ALL, a 
professora Neide Arruda de 
Oliveira. Com o tema “Vida e 
obra de Péricles Eugênio da 
Silva Ramos", a última mesa 
do dia está programada para 
às 17h, composta por João 
Francisco Junqueira, filho de 

Péricles Clóvis Frederico da 
Silva Ramos, José Luiz de Mi-
randa Alves, Adilson Roberto 
Gonçalves e Joaquim Maria 
Botelho, que também será o 
mediador.

O evento será encerrado 
com o show de Davi Coura, 
programado para às 20h. 
Sobre sua apresentação, o 
artista conta “que procura 
representar o Vale do Paraíba 
em notas musicais e de forma 
inédita irá apresentar somen-
te músicas de sua autoria”. 

O secretário de Cultura, Le-
andro Meirinho, afirmou que, 
assim como o Circuito Cul-
tural, evento que promove a 
cultura nos bairros da cidade, 
a intenção da pasta é colocar o 
festival no calendário anual de 
eventos da cidade. O edital de 
chamamento público 04/2024 
para que interessados possam 
participar da praça de alimen-
tação e de estandes (parte 
literária) já está disponível 
no site da Prefeitura, lorena.
sp.gov.br.

Mais festas – O secretário 
adiantou que estão progra-
mados mais três eventos 
culturais para o primeiro se-
mestre, em Lorena. O primeiro 
deles é a Lorenvale, que será 
realizado nos dias 10, 11 e 
12 de maio. A programação 
continua com os Festivais de 
Outono e de Rock e com o 
encontro de carros antigos 
que serão realizados no mês 
de junho.

está programada para iniciar 
às 14h. A segunda roda de con-
versa do dia está programada 
às 17h e seu tema será “A 
Literatura e as Artes Cênicas”. 
Com mediação de Adriana 
Maia, a mesa será composta 
por Caio de Andrade, Cássio 
Borges e Layla Mulinari. A 
terceira roda de conversa do 
dia 19 está agendada para às 
19h com o tema “De onde vêm 
as histórias?” e será composta 
por Heloísa Prieto, Cristino 
Wapichana e Teresa Cristina 
Bendini. 

No dia 20, a primeira roda 
de conversa está prevista para 
começar às 13h e tem como 
tema "Literatura Lorenense”. 
Com mediação feita por Clau-
dius D'Artagnan, a mesa será 
composta por Adilson Gon-
çalves, Olga Arantes, Paulo 
Viana, José Augusto Vieira 
Domingues (Guto), Neide Arru-
da e José Antônio Bittencourt 
Ferraz. Com o tema “Lorena, 
ontem e hoje - entre letras e 
cultura”, a segunda mesa tem 
previsão de início marcado 
para às 16h. A mediação será 
feita por membros do IEV (Ins-
tituto de Estudos Valeparaiba-
nos) e os participantes serão 
Edmundo Carvalho, Francisco 
Sodero, Diego Amaro. Mediada 
por Adilson Gonçalves, repre-
sentante do IEV, a terceira 
roda de conversa do sábado 
tem previsão de início para 
às 18h. Com o tema “Compo-
sitores e o papel da literatura 

em suas escritas”, a mesa será 
composta por Davi Coura, 
Fillipe Moura, Mayr Oliveira 
e Joffre Capucho. O escritor e 
cantor lorenense Davi Coura 
participará da terceira mesa. 
“São pessoas ligadas à música, 
professores e que sua expecta-
tiva é a melhor possível”. 

Mayr Oliveira é outro artis-
ta que participará da roda de 
conversa. O escritor e cantor 

contou que está animado com 
sua participação por apresen-
tar de forma inédita apenas 
músicas de sua autoria. Seu 
show está programado para 
encerrar o primeiro dia da 
Festa Literária, às 21h.

De acordo com a progra-
mação divulgada, a primeira 
roda de conversa do domingo 
irá iniciar às 13h com o tema 
"Euclides da Cunha". José Luiz 

Foto: Reprodução

Criança aproveita “árvore da leitura” durante evento literário; Lorena divulga primeira edição da Fllor
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